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Kegelsportbund Lahn-Buseckertal 1925 e.V. 
 

- Protokoll Delegiertentag 2019 - 
 

Ort:       Bürgerhaus Wettenberg - Wißmar 
Datum: Freitag, 18.01.2019 
Protokoll: Anja Brunnengräber, Schriftführerin  
Anwesende: laut Anwesenheitsliste und Meldezettel   
 
 
TOP 1 Begrüßung durch die 2. Vorsitzende 

In Vertretung für den heute verhinderten 1. Vorsitzenden Steffen Bolte eröffnet die 2. 
Vorsitzende Gaby Jürgens den Delegiertentag 2019 um 20:06 Uhr und wünscht den 
Anwesenden und ihren Familien alles Gute zum Neuen Jahr. 
 
Anwesend sind 40 Delegierte aus 14 von 16 Mitgliedsvereinen und 9 Vorstandsmitglie-
der, also insgesamt 49 Stimmen. 
 

 
Top 2 Totenehrung 

Der im vergangenenJahr verstorbenen Sportkameradinnen und Sportkameraden wird 
in einer Schweigeminute gedacht. Stellvertretend werden namentlich genannt:  
Christel Reuschling (KC Reiskirchen), Gerhard Barwig und Wolfgang Hube (KSC Heu-
chelheim), sowie Horst Kraft (GH Launsbach) und Hannelore Schön (KSV Wieseck). 

 
 
TOP 3   Berichte des Vorstands 

a) Geschäftsbericht durch die 2. Vorsitzende (die wichtigsten Punkte) 
Gaby Jürgens verliest im Auftrag des 1. Vorsitzenden Steffen Bolte, den von ihm ver-
fassten Geschäftsbericht. Im vergangenen Jahr fanden fünf Vorstandssitzungen (mit 
den Schwerpunkten Aktualisierung der Sportordnung und Organisation der neu ausge-
richteten Siegerehrungsfeier), eine erweiterte Gesamtvorstandssitzung statt, sowie ei-
ne Sportausschusssitzung, die Siegerehrungsfeier und die Jugendfreizeit. 
Das Konzept der neuen Siegerehrung ist insgesamt gut angekommen – nicht zuletzt 
deshalb wurde die Lokalität (Grillhütte „Stein’s Hütt“) für Samstag, den 17.08.2020 
schon gebucht (siehe dazu auch TOP 8). Die Kritiken sind angekommen, entsprechen-
de Änderungen werden vorgenommen. 
Der Vorsitzende dankt den ausrichteten Vereinen der Pokalwettbewerbe und Bundes-
einzelmeisterschaften. Das Durcheinander bei den Wettkämpfen in Wieseck wurde in 
Vorstand und Sportausschuss diskutiert und eine Neuregelung dazu erarbeitet (siehe 
dazu auch TOP 9)  
„Sicher werden wir die Art und Weise wie Entscheidungen auf dem kurzen Dienstweg 
im Vorstand kritisiert und die teilweise verbalen Entgleisungen, nicht mehr tolerieren. 
Auch wir sind nur Menschen, arbeiten ehrenamtlich und haben nur den laufenden 
Sportbetrieb und die Umsetzung als Ziel. Sollte es wieder zu diesen Entgleisungen 
kommen, sehen sich einige Vorstandsmitglieder zum Rückzug gezwungen.“ (Zitatende) 
Das Angebot des Kegelsportbundes zur Teilnahme an der Fortbildung zum DSKB- Ju-
gendcoach wurde wahrgenommen (siehe dazu auch TOP 3c Bericht Jugendwart Mike 
Hesse) und wird auch für 2019 wieder in Aussicht gestellt. 
 Abschließend gilt der Dank allen Helferinnen und Helfern der Jugendfreizeit und  
Gerhard Gran für die Betreuung der homepage. 
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b) Bericht des Sportwartes 
Sportwart Marc-Peter Hammel berichtet von überwiegend störungsfrei verlaufenen 
Wettbewerben und einer gesteigerten Zahl an Mannschaftsmeldungen bei den Klubli-
genspielen.   
Beim Gold-Cup – Finale in Heuchelheim konnte sich GH Launsbach durchsetzen. 
Die Bundeseinzelmeisterschaften der Damen und Herren fanden mit ähnlichen Starter-
zahlen wie im Vorjahr statt, die Zahl der jugendlichen Starter/innen ist erfreulicher-
weise stark gestiegen. 
Sein Dank gilt den ausrichtenden Vereinen. 
Stark kritikwürdig waren die Irrungen und Wirrungen rund um die Austragung der 
Wettbewerbe in Wieseck – aus persönlichen Gründen nimmt der Sportwart dazu aller-
dings keine Stellung mehr. 
 
Ausblick 2019: 
Die Ligeneinteilung bei den Damen und Herren stellt sich (zur Zeit) wie folgt dar: 
Bezirksoberliga mit 5 Mannschaften  
Bezirksliga    mit 5 Mannschaften 
Bezirksklasse    mit 4 Mannschaften 
Kreisoberliga    mit 4 Mannschaften 
Kreisliga    mit 4 Mannschaften 
Kreisklasse    mit 4 Mannschaften 
Bei der Jugend sind insgesamt 8 Mannschaften gemeldet – hier wird es eine Kreisliga 
und eine Kreisklasse geben.  
Die Klubligenspiele finden im Zeitraum von Ende Februar bis Mitte/Ende Mai statt. 
Die Pokalwettbewerbe mit der Bundeseinzelmeisterschaft werden nach der DM Ende 
Juni stattfinden. 

 
c) Bericht des Jugendwartes 
Mike Hesse berichtet von weiterhin steigenden Teilnehmerzahlen. Allerdings verteilt 
sich der Nachwuchs auf immer weniger Vereine. 
Die Jugendfreizeit fand im letzten Jahr mit guter Beteiligung mal wieder auf dem Ge-
länder Grube Fernie in Großen – Linden statt - ausnahmsweise nach den Ferien. Der 
Dank des Jugendwartes diesbezüglich gilt allen Helferinnen und Helfern, insbesondere 
Katja Holland – Nell, Jörg Wiegandt und der Familie Steinmüller.  
Die Jugendfreizeit 2019 wird vom 14. bis 16. Juni auf dem Gelände des Westerwald-
vereins in Wißmar stattfinden (siehe dazu auch TOP 8). 
Es fand eine Jugendwartesitzung statt. Dabei wurde im Sinne der Chancengleichheit 
eine Bonusregelung für Jugendliche unter 10 Jahren, die mit 12er-Kugeln spielen 
(müssen) angeregt: den Jüngsten soll je ein Holz Bonus pro Wurf angerechnet werden. 
Die Regelung wurde bereits in der Jugendherbstrunde positiv getestet und findet Ein-
gang in die neue Sportordnung (siehe dazu auch TOP 9 Anträge / Änderung der Sport-
ordnung).   
Auch die Herbstrunde fand mit guter Beteiligung (54 Jugendlich in 8 Mannschaften) 
statt.  
Mangels Meldungen sind auch in diesem Jahr erneut keine Ligenspiele für A - Jugendli-
che möglich.  
Wie bereits vom Vorsitzenden berichtet, hat eine Sportkameradin am Lehrgang des 
DSKB zum DSKB –Jugendcoach in Oberthal teilgenommen. Die Kosten wurden letztlich 
aufgrund anderer Absagen aus Hessen, vom HKBV übernommen. 
Mike Heese hofft, dass das Angebot in diesem Jahr stärker angenommen wird.   
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d) Bericht der Kassenwartin 
Katja Holland – Nell erläutert den Kassenbericht 2018. Dieser liegt in schriftlicher Form 
vor und wurde den Vereinen vor Beginn der Sitzung ausgehändigt. 
Sie berichtet, dass aufgrund anstehender Ausgaben für Anschaffungen (Ehrennadeln) 
in 2019 kein reduzierter Beitrag erhoben werden kann. Somit wird den Mitgliedsverei-
nen der volle jährliche Mitgliedsbeitrag (lt. Geschäftsordnung   € 100,--) in Rechnung 
gestellt.   
Die Versammlung stimmt dem mit 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung zu.   
 
Es gibt aus der Versammlung keine Wortmeldungen zu den Berichten. 

  
 
TOP 4  Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Stellvertretend für GH Beuern bestätigt Ingrid Nake - Köhler, die die Prüfung zusam-
men mit Agnes Adams vorgenommen hat, eine fehlerfreie und zufriedenstellende Kas-
senprüfung und stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  
Dieser wird von der Versammlung einstimmig angenommen.   
 
 

TOP 5   Festlegung der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2017 
In alphabetischer Reihenfolge: KSC Dünsberg      
       

 
TOP 6    Ehrungen  

Die Verleihung der silbernen und der goldenen Ehrennadeln erfolgt gemäß der Ge-
schäftsordnung Ziffer VII „Ehrenstatut“. 
 
Mit der silbernen Ehrennadel wird Uwe Hermer von GH Odenhausen geehrt.  
Mit der goldenen Ehrennadel werden Gerd Henkel, Martin Wagner, Rosl Krieg, Werner 
Piller, Susanne Junker sowie Barbara und Eva Lippert von GH Odenhausen geehrt. 
Die Ehrung von Uwe Hermer wird von Gaby Jürgens durchgeführt. Die Ehrungen für 
die Empfänger/innen der goldenen Ehrennadeln werden im Rahmen einer vereinsin-
ternen Veranstaltung nachgeholt. 
 
Hinweis dazu:  
Im Vorjahr wurden auch Susanne Junker und Eva Lippert die silberne Ehrennadel ver-
liehen. Das wurde im Protokoll leider nicht vermerkt. Somit haben beide die Bedingun-
gen für die goldene Ehrennadel erfüllt und konnten diese Ehrung ebenfalls erhalten. 
    
 

TOP 7 Wahlen zum geschäftsführenden Vorstand  
 
 Die Versammlung wählt Christian Stefan (GH Beuern) einstimmig zum Wahlleiter.  
 

a)  2. Vorsitzende/r (3 Jahre)    Bisher: Gaby Jürgens 
Einziger Vorschlag: Gaby Jürgens    Einstimmige Wiederwahl 
 

b)  Sportwart/in (3 Jahre)    Bisher: Marc – Peter Hammel 
Einziger Vorschlag: Marc – Peter Hammel  Einstimmige Wiederwahl 
 

c)  2. Schriftführer/in (3 Jahre)    Bisher: Oliver Weller 
Einziger Vorschlag: Oliver Weller   Einstimmige Wiederwahl 
2. Schriftführer Oliver Weller wurde in Abwesenheit wieder gewählt. Eine schriftliche 
Einverständniserklärung dazu liegt vor.  
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d) 2. Rechner/in (3 Jahre)   Bisher Sonja Anders 
Einziger Vorschlag: Sonja Anders   Einstimmige Wiederwahl 

  
   

TOP 8 Vergabe der Wettbewerbe 
a) Edgar-Bender-Wanderpokal und Siggi-Konhäuser-Pokal (Herren): GH Allendorf/Lda. 
b) Anna - Skopko - Wanderpokal (Damen): AN Wißmar 
c) Thorsten - Rühl - Wanderpokal (A-Jugend): AN Wißmar 
d) Hartmut - Fink - Wanderpokal (B-Jugend): AN Wißmar 
e) 2. Durchgang zum Erwerb des Leistungsabzeichens: GH Odenhausen  
f) Jugendfreizeit 2019: GH Krofdorf – Gleiberg vom 14. - 16. Juni auf dem Gelände     

des Westerwaldvereins in Wißmar (siehe dazu auch TOP 3c) 
g) Siegerehrungsfeier 2019: Stein’s Hütte, Großen – Buseck (siehe dazu auch TOP 3) 
h) Delegiertentag 2020:  (Freitag, 17. Januar) GH Großen - Buseck 

 
 Alle Ausrichter werden einstimmig gewählt. 

 
 

TOP 9 Anträge 
 

Der geschäftsführende Vorstand stellt den Antrag auf Aktualisierung der Sportordnung. 
Die geplanten Änderungen werden von Sportwart Marc-Peter Hammel noch einmal er-
läutert die. Der Änderungsentwurf wurde den Vereinen zur internen Beratung am 
22.12. 2018 per e-mail zugeschickt.  
Aktueller Nachtrag von Mike Heese eine Änderung in Punkt 2.1 (Ligeneinteilung) be-
treffend: bei einer Zahl von 15 gemeldeten Mannschaften sollte die Ligenstärke auf 5-
5-5 (anstatt 6-5-4) verteilt werden.  
Die Neufassung der Sportordnung wird (mit der oben beschriebenen Ergänzung) ein-
stimmig angenommen.     

 
 
TOP 10 Sportjahr 2019 

 
a) Ausgabe der Startkarten 

Die Ausgabe der Startkarten erfolgte durch die jeweiligen Sportwarte vor Einstieg 
in die Tagesordnung. 

 
b) Auslosung des Gold-Cups 2019: 

Vorrunde: 
Spiel 1: KC Reiskirchen - F R E I L O S 
Spiel 2:  GH Launsbach  -  AN Wißmar 
Spiel 3:  KSV Wieseck  -  ESV Gießen 
Spiel 4:  GH Lollar  -  KSC Heuchelheim 
Spiel 5:  F R E I L O S   -  GH Krofdorf - Gleiberg 
Spiel 6:  GH Alten - Buseck -  GH Großen - Buseck 
Spiel 7:  GH Beuern   - KSC Dünsberg 
Spiel 8:  GH Großen – Linden - GH Allendorf/Lda.  

 
Hauptrunde: 
Spiel   9: Sieger Spiel 3 - Sieger Spiel 4  
Spiel 10: Sieger Spiel 7 - Sieger Spiel 5 
Spiel 11: Sieger Spiel 6 - Sieger Spiel 1 
Spiel 12: Sieger Spiel 8 - Sieger Spiel 2  

  



Seite 5 von 5 

c) Festlegung der Startreihenfolge bei den Bundespokalwettbewerben 
(analog der Reihenfolge der Auslosung Gold-Cup) 
KC Reiskirchen 
GH Odenhausen 
GH Launsbach 
AN Wißmar 
KSV Wieseck 
ESV Gießen 
GH Lollar 
KSC Heuchelheim 
AN Trohe  
GH Krofdorf - Gleiberg 
GH Alten – Buseck 
GH Großen - Buseck 
GH Beuern 
KSC Dünsberg 
GH Großen – Linden 
GH Allendorf/Lda.  

 
 

TOP 11 Verschiedenes 
Margit Becker (AN Trohe) berichtet, das Gerhard Baumgärtel leider verstorben ist. Die-
ser hatte die Bahnpflege in Trohe übernommen. Der Verein sucht nun einen sach- und 
fachkundigen Nachfolger. Spontan erklärt sich Peter Fischbach (GH Großen – Buseck) 
bereit.  
 
Herrenwart Walter Mazurek gibt bekannt, dass der Edgar-Bender-Pokal in diesem Jahr 
noch einmal ausgespielt werden kann. Für nächstes Jahr wird ein neuer Stifter bzw. 
Namensgeber gesucht.  
 
Gaby Jürgens teilt mit, dass die Jugendfreizeit 2020 nicht auf dem ursprünglich geplan-
ten Gelände in Trohe stattfinden kann.  

 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, beendet 2. Vorsitzende Gaby Jürgens den Dele-
giertentag 2019 um 21:17 Uhr mit den besten Wünschen und dem Keglergruß.  
 
 
 
Anja Brunnengräber   Gaby Jürgens   
1. Schriftführerin   2. Vorsitzende 


